

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Mardi 14 mai 2024

## Fête de la Nature

## Les espaces naturels sensibles du Puy-de-Dôme

## fêtent leurs 30 ans



Plan stratégique départemental Horizon 2030

AXE 4
FIER D'ÊTRE
PUYDÔMOIS

Parce qu'on n'a pas tous les jours 30 ans, parce que c'est à la forêt de la Comté que tout a commencé en 1994, le Conseil départemental y fêtera l'anniversaire des espaces naturels sensibles (ENS) à l'occasion de la Fête de la Nature.

Samedi 25 mai, une journée festive accueillera les visiteurs et amoureux de la nature avec des balades thématiques et des ateliers : des surprises, des rencontres, des découvertes pour s'émerveiller et mesurer le chemin parcouru au service de la diversité du vivant et de la préservation des plus beaux sites du Puy-de-Dôme.

Une politique environnementale exemplaire en France, tant par le nombre de sites labellisés (24), que par la coopération avec l'État au titre des aires protégées, la dynamique partenariale avec les collectivités locales ou encore la réalisation de plans de gestion volontaristes et rigoureux.

Les Puydômois ne savent pas toujours qu'ils vivent dans un environnement exceptionnel ! Dans un département qui, à lui seul, offre une synthèse de tous les milieux naturels de l'Auvergne, entre montagnes, plaines alluviales, coteaux secs, gorges, forêts... Le Département et les collectivités concernées ont effectué des investissements importants pour préserver ces zones sensibles. Ces partenariats ont abouti à un heureux panachage entre des milieux aussi différents que des tourbières, des lacs, des gravières réhabilitées, des curiosités géologiques, des marais... et même des zones de proximité urbaine.

#### Des sites extraordinaires à nos portes

La forêt de la Comté, les lacs de Guéry ou de Servières sont des lieux emblématiques parmi les plus connus. Mais 24 sites labellisés « Espaces Naturels Sensibles » (ENS) par le Département ont fait l'objet d'une politique de préservation. Il ne s'agit pas de sites lointains ou inaccessibles, mais d'espaces ouverts à tous et pourtant extraordinaires. Extraordinaire par exemple, la réhabilitation d'anciennes carrières sur l'écopôle du Val d'Allier. Le site accueille désormais plus de 200 espèces d'oiseaux.



Parmi les plus photogéniques : le lac Pavin, la vallée des Saints ou les méandres de l'Allier. Sans oublier les mystérieux Creux de Soucy et tourbière de Jouvion.

# Aménager raisonnablement, faire évoluer les comportements, éduquer et informer

L'objectif n'est pas de labelliser pour poser une étiquette, mais de protéger des sites exceptionnels qui pourraient être menacés à terme pour diverses raisons. Si nous voulons espérer en profiter longtemps encore, il faut les protéger : les aménager raisonnablement, faire évoluer les comportements, éduquer et informer. 24 ENS, d'initiative locale ou départementale, et au moins autant de bonnes raisons d'apprendre les bons gestes de protection de ce patrimoine inestimable!

Pour que l'émotion puisse surgir à tout instant : au détour d'un chemin, dans le ciel, sur une berge de rivière...

### Info +

La plantation d'un tilleul et une plaque commémorative marqueront cet anniversaire de la politique départementale des espaces naturels sensibles.

Symbole de protection et de fidélité, ce tilleul marque l'engagement durable des Puydômois pour la préservation de ces patrimoines exceptionnels.

Qu'il porte un message d'espoir à l'adresse des générations de demain

En présence de Lionel Chauvin, Président du Conseil départemental et de Pierre Riol, Vice-président en charge de l'Environnement Le 25 mai 2024

